



Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
im Ortsbeirat
Mainz-Altstadt

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 25. September 2024

Überführung des Denkmals Schönborner Hof in städtischen Besitz

Das neben dem Osteiner Hof stadtbildprägende Denkmal Schönborner Hof am Schillerplatz steht nach Auszug des Archäologischen Instituts der Uni Mainz in Teilen leer. Gleichzeitig befindet sich mit dem Institut Francais seit Jahrzehnten eine wichtige Institution an zentraler Stelle, die dort unbedingt erhalten bleiben sollte. Weiterhin ist im Kellergeschoss mit dem Caveau einer der wenigen traditionsreichen Clubs ansässig, der in einer Universitäts- und Landeshauptstadt unverzichtbar ist und an dieser Stelle auch nicht mit nachbarschaftlicher Lärmproblematik kollidiert.

In unserer Anfrage 0736/2024 hatten wir für den leer stehenden Gebäudeteil weitere kulturelle Nutzungsmöglichkeiten vorgeschlagen, was die Verwaltung in ihrer Antwort grundsätzlich ebenfalls für notwendig erachtet („Der Raumbedarf von Kulturschaffenden und –einrichtungen in Mainz ist selbstverständlich nicht ausreichend abgedeckt...“).

Mehrere denkmalgeschützte Kleinode sind in den vergangenen Jahren – in der Regel der schlechten Haushaltssituation der Stadt Mainz geschuldet – in Privatbesitz übergegangen (Osteiner Hof, Dalberger Hof, Eltzer Hof). Aus den o.g. Gründen halten wir es hier allerdings für unverzichtbar, dieses Gebäude in städtischen Besitz zu überführen.

Wir fordern daher die Verwaltung auf:

Mit dem Land als Eigentümerin der Immobilie Gespräche mit dem Ziel aufzunehmen, die Immobilie zu einem symbolischen Preis (aufgrund des hohen Sanierungsbedarfs des Gebäudes) an die Stadt Mainz zu veräußern.

Ziel muss außerdem sein, die beiden vorhandenen Mieter an dem Standort zu erhalten.

Renate Ammann
Bündnis 90/DIE GRÜNEN